 سيرة ذاتية                                                                                                                            CURRICULUM VITAE
 


	المؤهلات  العلمية
	
	ACADEMIC  QUALIFICATIONS

	درجة البكالوريوس في "الإدارة" من جامعة الملك        عبدالعزيز- كلية الاقتصاد والإدارة - (1403-1406هـ). 
	
	1983-1986:  Bachelor in Management, King Abdul-Aziz University, Faculty of Economics and Administration, Saudi Arabia.

	درجة الماجستير في "الإدارة" من جامعة بتسبيرج     الولايات المتحدة الامريكية - كلية الادارة- (1414-1416هـ). 
	
	1994-1996: Master in Management, University of Pittsburgh, USA, Pittsburgh.

	دبلوم عالي في "طرق البحث العلمي" من جامعة براد فورد - كلية ادارة الاعمال - المملكة المتحدة عام 1420-1421هـ.
	
	2000-2001: Postgraduate Diploma in Research Methods, University of Bradford, School of Management, UK, Bradford.

	درجة الدكتوراه في ادارة الاعمال "إدارة الموارد البشرية والسلوك التنظيمي" من جامعة برادفورد – كلية إدارة الأعمال – المملكة المتحدة (1420-1423هـ).

	
	2000-2003: Ph.D. in Business Administration "Human Resource Management and Organizational Behavior", University of Bradford, School of Management, UK, Bradford.



	الرتب  الوظيفية
	
	POSITIONS  HELD

	معيد في قسم العلوم الإدارية، كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد  (1417- 1418هـ).
	
	1997-1998: Teaching Assistant, Department of Administrative Sciences  College of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University. 

	محاضر في قسم العلوم الإدارية، كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد (1418- 1424هـ).
	
	1998-2004: Lecturer, Department of Administrative Sciences College of Administrative Sciences and Finance, King Khalid University. 

	أستاذ مساعد  في قسم العلوم الادارية كلية العلوم الادارية والمالية بجامعة الملك خالد (1424-1428هـ).


	
	2004-2008: Assistant Professor, Department of Administrative Sciences College of Administrative Sciences and Finance, King Khalid University.

	أستاذ مساعد  في قسم الادارة كلية ادارة الاعمال بجامعة الملك سعود (1428-1433هـ).


	
	2008-2013: Assistant Professor, Department of Management College of Business Administration,  King Saud University.


	أستاذ مشارك في قسم الادارة، كلية إدارة الأعمال بجامعة الملك سعود (1434-1438هـ).

	
	2013-2017: Associate Professor, Department of Management College of Business Administration,  King Saud University.


	أستاذ في قسم الادارة، كلية إدارة الأعمال بجامعة الملك سعود من عام 1438هـ والى الآن.


	
	2017 until present: Professor, Department of Management College of Business Administration,  King Saud University.



	الخبرات   الوظيفية
	
	WORK    EXPERIENCES

	عضو في لجنة الامتحانات قسم العلوم الإدارية، كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد للأعوام من عام  1417 إلى عام  1428هـ.
	
	1997-2008: Member of Department of Administrative Sciences Exam Control Committee, Department of Administrative Sciences College of Administrative Sciences and Finance, King Khalid University.



	وكيل قسم العلوم الإدارية، كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من عام 1417هـ إلى عام 1420هـ0
	
	1997-2000: Deputy Chair of Department of Administrative Sciences College of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University.

	عضو مجلس قسم العلوم الإدارية، كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من عام 1417هـ إلى عام 1428هـ.
	
	1997-2008:  Member of the Counsel of Administrative Sciences Department of the Faculty of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University.


	عضو في لجنة إعداد الجداول الدراسية في كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد للأعوام الدراسية من عام  1418هـ إلى عام 1428هـ.


	
	1998-2008: Member of Committee for Academic Timetables in College of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University. 



	المشاركة في تأسيس جامعة الملك خالد كأول مدير عام للإدارة العامة للتخطيط والميزانية والمتابعة حيث أعد أول مشروع لميزانية الجامعة للعام المالي 1420-1421هـ.  
	
	2000-2001: Participated in  the foundation  of King  Khalid  University through being:

General Director for General Administration of Planning, Budgeting, and Follow up in charge of preparation of  first budget project for the Financial Year          2000/2001.


	المشاركة في تأسيس جامعة الملك خالد كعضو لجنة مناقشة ميزانية جامعة الملك خالد لأبواب الميزانية الأربعة للعام المالي 1420-1421هـ.


	
	2000-2001: Participated in  the foundation  of King  Khalid  University through being a Member of the Budget Discussion Committee of King Khalid University for the four budget sections for the Financial Year 2000/2001. 



	المشاركة في تأسيس جامعة الملك خالد كعضو في لجنة دراسة العروض المقدمة من البنوك لصرف مستحقات منسوبي الجامعة من رواتب ومكافآت وما في حكمها في عام 1420هـ.
	
	2000: Participated in  the foundation  of King  Khalid  University through being:

Member of the Committee for Studying Offers presented by banks to handle salaries and bonuses of university employees and staff. 


	المشاركة في تأسيس جامعة الملك خالد كعضو في لجنة دراسة وضع المستخدمين والسائقين والحراسة ومراقبي الأمن والسلامة وعمال الصيانة والنظافة والفنيين في عام 1420هـ.
	
	2000: Participated in  the foundation  of King  Khalid  University through being:

Member of the Committee for studying the affairs related to University employees, drivers, guards, safety & security supervisors, maintenance workers, cleaners & technicians. 


	المشاركة في تأسيس جامعة الملك خالد كعضو في لجنة فتح المظاريف خلال العام المالي 1420-1421هـ.
	
	2000-2001: Participated in  the foundation  of King  Khalid  University through being:

Member of the Committee for opening University tenders envelopes for the Financial Year 2000/2001. 
 

	المشاركة في تأسيس جامعة الملك خالد كعضو في اللجنة المالية والإدارية  خلال العام المالي 1420-1421هـ.
	
	2000-2001: Participated in  the foundation  of King  Khalid  University through being:

Member of Administrative and Financial Committee for the Financial Year 2000/2001.



	المشاركة في إعداد المشروع الأول للخطة الخمسية السابعة لجامعة الملك خالد للأعوام 1420-1425هـ.
	
	2000-2005: Participant in the First Project of the 5-year Plan of King Khalid University.



	الاشراف على تأسيس وتنظيم مكتبة مركز البحوث في كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد عام  1424هـ.
	
	2004: Supervised the establishment and organization of the Research Centre of the Faculty of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University.


	المشاركة في إعداد الخطة الدراسية الخاصة بقسم العلوم الإدارية كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد عام 1424هـ.


	
	2004: Participated in the preparation of the Study Plan of the Administrative Sciences Department of the Faculty of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University.


	أول مدير لأول مركز بحوث في كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من 1424هـ إلى عام 1428هـ.
	
	2004-2008: First Director of First Research Center, Faculty of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University. 



	أول رئيس لأول مجلس مركز بحوث في كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من 1424هـ إلى عام 1428هـ.
	
	2004-2008: First Chair of First Council of Research Center, Faculty of Administrative Sciences and Finance, King Khalid University. 


	عضو في مجلس عمادة البحث العلمي بجامعة الملك خالد من عام 1424هـ إلى عام 1428هـ.
	
	2004-2008: Member of Council of Scientific Research Deanship, King Khalid University.



	عضو لجنة مناقشة أبحاث التخرج لطلبة قسم العلوم الإدارية كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من عام 1424هـ إلى عام 1428هـ.
	
	2004-2008: Assessed the students’ graduation research of the Administrative Sciences Department of the Faculty of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University.



	عضو في لجنة المقابلات الشخصية للمتقدمين على  وظيفتي معيد و محاضر في قسم العلوم الإدارية، كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من عام 1424هـ إلى عام 1428هـ.
	
	2004-2008: Member of Interviews Committee for the Selection of Teaching Assistants and Lecturers in Department of Administrative Sciences College of Administrative Sciences and Finance, King Khalid University. 


	عضو لجنة الإشراف على مسيرة حفل التخرج للعامين 1425-1426هـ، 1426-1427هـ في جامعة الملك خالد.
	
	2005-2007: Member of the Supervisory Committee of the Graduation Ceremony of the Academic Years 2005/2006 and 2006/2007 in King Khalid University. 



	عضو في لجنة التقرير السنوي لنشاطات كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من عام 1425هـ إلى عام 1428هـ.
	
	2005-2008:  Member of Annual Report Writing Committee of Activities of  Faculty of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University.


	عضو في اللجنة العلمية في قسم العلوم الإدارية، كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من عام 1425هـ إلى عام 1428هـ.
	
	2005-2008: Member of Scientific Committee of Department of Administrative Sciences, Faculty of Administrative Sciences and Finance, King Khalid University. 


	الاشراف على العديد من رسائل الماجستير من عام 1425هـ الى الان.
	
	2005 until present: supervision of Master's Thesis.



	تحكيم العديد من الابحاث العليمة لعدد من المجلات العلمية المحكمة داخل المملكة وخارجها من عام 1425هـ الى الان.
	
	2005 until present: Scientific researches reviewer within and outside the kingdom.



	تحكيم العديد من الكتب العلمية  داخل المملكة وخارجها من عام 1425هـ الى الان.
	
	2005 until present: Scientific books reviewer within and outside the kingdom.


	كلف بالإشراف على برنامج الماجستير في كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من عام 1426هـ إلى عام 1428هـ.
	
	2006-2008: Charged to supervise the Master’s Degree Program of the Faculty of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University.


	عضو مجلس كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من عام 1426هـ إلى عام 1428هـ.
	
	2006-2008: Member of the Counsel of the Faculty of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University.



	نائب رئيس لجنة الاختبارات النهائية في كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من عام 1426هـ إلى عام 1428هـ.
	
	2006-2008:  Deputy and member of the Examination Committee of the Faculty of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University.



	وكيل كلية العلوم الإدارية والمالية للشؤون الاكاديمية بجامعة الملك خالد  من عام 1426هـ إلى عام 1428هـ.
	
	2006 -2008: Vice-Dean of Academic Affairs, Faculty of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University.
 

	رئيس لجنة الجودة والتقويم الأكاديمي في كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من عام 1426هـ إلى عام 1428هـ.


	
	2006 -2008:  Chair of Quality and 

Academic Accreditation & Assessment  Committee of  Faculty of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University.


	عضو "استاذ استشاري" لطلاب كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من عام 1426هـ إلى عام 1428هـ.
	
	2006-2008:  Member of the "Consultative Faculty" for students of the College of Business Administration and Finance, King Khalid University.


	عضو في لجنة إعادة الهيكلة لكلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد لعام  1427هـ.
	
	2007: Member of the Reconstitution Committee  of the Faculty of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University. 

	عضو في لجنة "وضع لائحة تنفيذية للتعاملات المالية" في عمادة خدمة المجتمع والتعليم المستمر بجامعة الملك خالد لعام 1427هـ.
	
	2007: Member of the Commission "Had Drawn Up a List of Operational Financial Dealings  in the Association Community Service and Continuing Education for the King Khalid University.


	عضو في اللجنة الدائمة للشؤون الطلابية في جامعة الملك خالد لعامي 1427هـ و1428هـ.
	
	2007-2008: Member of the Students’ Affairs Permanent Committee at King Khalid University.


	عين عميد مكلف لكلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد عام 1428هـ.
	
	2008: Acting-Dean of the Faculty of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University.



	عضو في اللجنة الدائمة لدراسة تخصصات ومخرجات التعليم في كليات المجتمع بجامعة الملك سعود من عام 1428هـ إلى عام 1432هـ.

	
	2008-2012:  Member of the Standing Committee to study disciplines and outputs of education  in Community Colleges, King Saud University.


	عضو اللجنة الدائمة لدراسة وفحص العروض المقدمة لتنفيذ الأعمال والمشتريات عن طريق الشراء المباشر بجامعة الملك سعود من عام 1428هـ إلى عام 1432هـ.

	
	2008-2012: Member of the Standing Committee to study and examine proposals for the implementation of work and procurement through direct purchase, King Saud University.


	عضو لجنة الجودة والتقويم الأكاديمي في كلية ادارة الاعمال بجامعة الملك سعود من عام 1428هـ إلى عام 1433هـ.
	
	2008 -2013:  Member of Quality and 

Academic Accreditation & Assessment  Committee of  College of Business Administration , King Saud University.


	عضو في لجنة "التقييم التطويري المؤسسي" لتقييم المحورين الثامن والتاسع الخاصة بالتخطيط المالي والإدارة المالية وكذلك عمليات توظيف أعضاء هيئة التدريس والموظفين بجامعة الملك سعود من عام 1428هـ إلى عام 1433هـ.
	
	2008-2013: Member of the Committee for the "Institutional Developmental Evaluation" to assess the axes VIII and IX of the financial planning and financial management as well as the recruitment of faculty members and staff of King Saud University.



	رئيس لجنة "قائمة العميد" في كلية إدارة الأعمال بجامعة الملك سعود من عام 1428هـ إلى عام 1433هـ.


	
	2008-2013: Chair of the Commission "Dean's  list" in the College of Business Administration, King Saud University.



	عضو في مجلس برامج الماجستير والدكتوراه في إدارة الأعمال بكلية إدارة الأعمال بجامعة الملك سعود من عام 1428هـ إلى عام 1433هـ.


	
	2008-2013: Member of the Board of Master's and Doctoral Programs in Business Administration College of Business Administration, King Saud University.



	عضو في لجنة المقابلات الشخصية للطلاب المتقدمين لدراسة الماجستير في تخصص إدارة الأعمال كلية إدارة الأعمال بجامعة الملك سعود من عام 1428هـ إلى الآن.
	
	2008 until present,  Member of Interviews Committee for the Selection of MBA students in College of Business Administration , King Saud University.



	مدير الحوار في ورشة العمل الخاصة بأعضاء هيئة التدريس وموظفي الجامعة لتحليل الوضع الراهن للجامعة باستخدام التحليل الرباعي (نقاط القوة، الضعف، الفرص، والتحديات (ضمن مشروع الخطة الاستراتيجية لجامعة الملك سعود والتي أقيمت في عام 1429هـ.

	
	2009: Director of the Workshop of "Analyze the Current Status of King Saud  University using the SWOT Analysis in the Draft Strategic Plan".



	رئيس قسم ادارة الموارد البشرية – كلية إدارة الأعمال بجامعة الملك سعود من عام 1429هـ إلى 1430هـ.
	
	2009-2010: Chairman of Human Resources Management Department, College of Business,  King Saud University.


	عضو مجلس قسم ادارة الموارد البشرية في كلية إدارة الأعمال بجامعة الملك سعود من عام 1429هـ إلى 1430هـ.


	
	2009-2010: Member of the Counsel of HRM Department of College of Business Administration,  King Saud University.

	عضو مجلس قسم الادارة كلية إدارة الأعمال بجامعة الملك سعود من عام 1430هـ إلى الان.


	
	2010 until present: Member of the Counsel of Management Department of College of Business Administration,  King Saud University.



	رئيس قسم الإدارة – كلية إدارة الأعمال بجامعة الملك سعود من عام 1430هـ إلى 1432هـ.
	
	2010-2012: Chairman of Management Department, College of Business,  King Saud University.



	عضو في مجلس مركز البحوث بكلية إدارة الأعمال بجامعة الملك سعود من عام 1433هـ إلى الآن.
	
	2013 until present,  Member of Council of Researches Centre, College of Business Administration, King Saud University.



	عضو في مجلس برنامج الماجستير في إدارة الموارد البشرية بكلية إدارة الأعمال بجامعة الملك سعود من عام 1433هـ إلى الآن.

عميد كلية إدارة الأعمال بجامعة اليمامة من عام 1436هـ وحتى الان.


	
	2013 until present: Member of the Board of Master's Programs in Human Resource Management, College of Business Administration, King Saud University.

2015 until present: Dean of College of Business Administration,  Yamamah University.



	تحكيم الخطة الدراسية لمقررات كلية ادارة الاعمال "مرحلة البكالوريوس" بجامعة الاميرة نورة بنت عبدالرحمن عام 1437هـ.
	
	2016: Reviewer for the study plan for the courses of College of Business Administration "bachelor" at  Princess Nourah Bint Abdul-Rahman University.


	الخبرات  التدريسية
	
	TEACHING EXPERIENCES

	أولا: مرحلة الماجستير: تدريس المقررات الدراسية التالية:
إدارة الموارد البشرية، السلوك التنظيمي، تحليل اداري متقدم في ادارة الاعمال، تنمية الموارد البشرية، طرق البحث الاستراتيجي في ادارة  الاعمال، الادارة الاستراتيجية، القيادة الادارية، ادارة المعرفة، ادارة الاداء، التطوير الاداري والتنظيمي، اتخاذ القرار.
ثانيا: مرحلة البكالوريوس: تدريس المقررات الدراسية التالية:
مبادئ إدارة الأعمال، إدارة الموارد البشرية، القانون الإداري، تحليل السياسات ، قضايا معاصرة في الإدارة، الرقابة الإدارية، التنظيم الإداري، الإدارة المتخصصة، السلوك التنظيمي، قراءات مختارة في إدارة الأعمال باللغة الانجليزية، مناهج البحث في إدارة الأعمال، الثقافة التنظيمية، القيادة الادارية، الادارة الاستراتيجية، ريادة الاعمال.
	
	First: Master Degree: Taught  the following courses human resource management, organizational behavior, advance analysis in business administration, human resources development, research methods in business administration, strategic management, administrative leadership, knowledge management, performance management, organizational and administrative development, decision making. 

Second: Bachelor Degree: Taught  following courses:

	
	
	principles of business administration, human resources management, administrative law, policy analysis, contemporary issues in  management,  administrative  organization, specialized management, organizational behavior, readings in business administration in
 English, research methodology in business administration, organizational culture, administrative leadership, strategic management, entrepreneurship.


	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	ثالثا: اعداد المذكرات العلمية:

إعداد مذكرة بعنوان "قضايا معاصرة في الإدارة" لطلبة قسم العلوم الإدارية كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد عام 1426هـ.


	
	Third: Preparation of Scientific Booklet:

2006: Prepared a booklet entitled                       “Contemporary Issues in Management” for the students of the Administrative Sciences Department of the Faculty of Administrative Sciences and Finance, King Khalid University.

	إعداد مذكرة بعنوان "الإدارة المتخصصة" لطلبة قسم الإدارة كلية إدارة الأعمال بجامعة الملك سعود عام 1429هـ.
	
	2009: Prepared a booklet entitled                       “Specialized Management.” for the students of the Management Department of the Faculty of Business Administration,  King Saud University.

	رابعا: التعاون مع عدد من المؤسسات التعليمية في مجال التدريس: مثل جامعة الفيصل، كليات الشرق العربي، وجامعة اليمامة من عام 1431هـ والى الان.
	
	2011 until present: Cooperating in the field of teaching with a number of educational institutions such as AL-Faisal University, Al-Yamamah University and Arab East Colleges.  



	المؤتمرات والندوات


	
	CONFERENCES AND 
SYMPOSIA ATTENDED

	المشاركة في اللقاء الرابع لمسئولي المؤسسة العامة للتعليم الفني والتدريب المهني مع رجال الأعمال الذي عقد في الغرفة التجارية الصناعية بأبها في محرم 1418هـ.
	
	1998: Participated in fourth meeting for employees in General Organization for Technical Education and Vocational Training with businessmen,  held at Abha Chamber of Commerce and Industry.


	المشاركة في الاجتماع الخامس لعمداء كليات العلوم الإدارية بجامعات دول مجلس التعاون الخليجي خلال الفترة 11-12 ذو القعدة 1418هـ والذي نظمه قسم العلوم الإدارية كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد.

	
	1998: Participated in fifth meeting of the deans of Administrative Faculties of the Universities of the Gulf Cooperation Council, on 9-10 March 1998, held in Department of Administrative Sciences College of Administrative Sciences and Finance, King Khalid University.



	المشاركة في ندوة "التجارة الالكترونية" والتي نفذها قسم العلوم الإدارية كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد خلال الفترة 17-19 ذو الحجة 1424هـ.
	
	2004:  Participated in Electronic Commerce Symposium, on 8-10 February 2004, Department of Administrative Sciences College of Administrative Sciences and Finance, King Khalid University. 


	المشاركة كمقرر في الجلسة الثالثة من جلسات اليوم الثالث لندوة "التجارة الالكترونية" بعنوان "التسويق الالكتروني" بتاريخ 19ذو الحجة 1424هـ التي أقيمت في جامعة الملك خالد.  


	
	2004: Participated as a Decision-Meeting in the third session of the third day of the “Electronic Commercial” forum entitled “The Electronic Marketing” held at King Khalid University on 10 February 2004. 



	رشح من جامعة الملك خالد لحضور الحفل الذي أقيم بمناسبة انطلاق العمل في مشروع الخطة المستقبلية الخمسينية للتعليم العالي بالمملكة العربية السعودية في 21 شعبان 1426هـ بقاعة الملك فيصل للمؤتمرات بالرياض.

	
	2006: Nominated by the King Khalid University to attend the ceremony held on 25 September 2006 at King Faisal Conference Hall in Riyadh to inaugurate the higher education future plan project in the Kingdom of Saudi Arabia. 


	المشاركة في ندوة "الإدارة الاستراتيجية في مؤسسات التعليم العالي" خلال الفترة 18-20 ذو القعدة 1426هـ والتي نظمها قسم العلوم الإدارية كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد.
	
	2006: Participated in Strategic Management Symposium, on 20-22 December 2006, Department of Administrative Sciences College of Administrative Sciences and Finance, King Khalid University. 


	المشاركة بمقالة في آفاق الجامعة التي تصدر من جامعة الملك خالد بعنوان "دور الموارد البشرية في صياغة وتنفيذ الاستراتيجية" العدد (30) ذو القعدة 1426هـ بمناسبة عقد ندوة الإدارة الاستراتيجية في مؤسسات التعليم العالي في الجامعة.
	
	2006: Participated in an interview at “The University Horizon” News Letter issued by King Khalid University entitled “ The role of human resources in formulating and implementing the strategy”. No. 30, 2006. in the occasion of the Strategic Management in Higher Educational Institutes Forum held at the university. 


	المشاركة في الاجتماع التاسع لعمداء كليات العلوم الإدارية بجامعات دول مجلس التعاون الخليجي خلال الفترة 6-7 صفر 1427هـ والذي نظمته كلية التجارة والاقتصاد بجامعة السلطان قابوس بسلطنة عمان.


	
	2007: Participated in ninth meeting of the deans of Administrative Faculties of the Universities of the Gulf Cooperation Council, on 6-7 March 2007, held in College of Commerce and Economics, Sultan Qaboos University, Oman. 



	المشاركة في ندوة عن مضامين  شعار ملتقى جائزة أبها للإبداع  لمنسوبي كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد في   20 ذو القعدة 1427هـ.

	
	2007: Participated in a symposium on the contentions of the slogan of Abha Prize Forum for the employees of the Faculty of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University. 


	مدير الحوار في ندوة بعنوان "الخدمة الاجتماعية: الواقع والمأمول" والتي أقيمت في وزارة الشؤون الاجتماعية بمناسبة اليوم العالمي للخدمة الاجتماعية – الاثنين 7 ربيع الأول 1428هـ.
	
	2008: Administer the Symposium of “ Social Services: Reality and Hopes” held at the Ministry of Social Affairs in commemoration of the international Day of Social Services on 26 March 2008. 


	المشاركة في ورشة عمل بعنوان "التقييم الذاتي الأولي في برامج الجودة" التي أقيمت في جامعة الملك خالد يوم الأربعاء 1 ربيع الآخر 1428هـ.
	
	2008: Participated  in a workshop on "The First Self-evaluation"  held at King Khalid University.


	المشاركة في ورشة عمل بعنوان "اجراءات التقويم الذاتي الاولي" والتي نفذها مركز التقويم والتطوير الاكاديمي بجامعة الملك خالد في عام 1428هـ.

	
	2008: Participation in Conducting "Initial Quality Evaluation" Workshop which was carried out by the Centre of Academic Assessment Development, King Khalid University.



	المشاركة في ورشة عمل بعنوان "تحديث الخطة الاستراتيجية لكلية ادارة الاعمال" والتي نفذتها كلية ادارة الاعمال بجامعة الملك سعود في عام 1430هـ.

	
	2010: Participation in "Strategic Plan" Workshop which was carried out by College of Business Administration, King Saud University.


	المشاركة في ورشة عمل بعنوان "ضمان الجودة على المستوى البرامجي" والتي نفذتها الهيئة الوطنية للتقويم والاعتماد الاكاديمي بقاعة المقصورة للمؤتمرات بالرياض في عام 1430هـ.

	
	2010: Participation in "Quality Assurance for Educational Programe" Workshop which was carried out by the National Commission for Academic Accreditation at Al-Maksoura Hall for Conferences in Riyadh.


	رئيس ورشة العمل بعنوان "التعليم والتدريس" التي اقيمت ضمن فعاليات وكالة الجودة والاعتماد الاكاديمي، كلية ادارة الاعمال بجامعة الملك سعود في عام 1430هـ. 

	
	2010: Chairman of "Teaching and Education" Workshop which was carried out by College of Business Administration, King Saud University.



	المشاركة في ورشة عمل بعنوان "اساسيات القائد الاكاديمي" والتي نفذها مركز القيادة الاكاديمية بوزارة التعليم العالي في عام 1431هـ. 

	
	2011: Participation in "The Essentials of Academic Leader" Workshop which was carried out by Academic Leadership Centre, Ministry of Higher Education, Saudi Arabia.


	حضور المؤتمر السابع بعنوان "التخصصات الاكاديمية" والذي نفذته جامعة نيفادا في الولايات المتحدة الامريكية في عام 1431هـ.

	
	2011: Participation in the Seventh International Conference for "Academic Disciplines" which was carried out by University of Nevada, USA.


	المشاركة في ورشة عمل بعنوان "تحليل عوامل القوة والضعف والفرص المتاحة والتحديات ومقترحات التطوير لمركز الدراسات السكانية بجامعة الملك سعود" والتي نفذتها جامعة الملك سعود في الرياض عام 1433هـ.

	
	2012:  Participated in "SWOT Analysis and development of Population Studies Center"  workshop,  organized by King Saud University. 



	المشاركة في المؤتمر الاول لكليات ادارة الاعمال  بجامعات دول مجلس التعاون الخليجي خلال الفترة 16-17 ريع الثاني 1435هـ  والذي نظمته كلية ادارة الاعمال بجامعة الملك سعود.


	
	2014: Participated in the First Conference  of Colleges of Business Administration of the Universities of the Gulf Cooperation Council, on 16-17 February 2014, held in College of Business Administration, King Saud University.


	المشاركة في ورشة عمل بعنوان "مناقشة مسودة لائحة التدريب بجامعة الملك سعود" والتي نفذتها جامعة الملك سعود في الرياض عام 1435هـ.
	
	2014:  Participated in "discussion of the training rule at King Saud University"  workshop,  organized by King Saud University. 



	المشاركة في ندوة بعنوان "تطوير نظم التقييم والاختيار في الخدمة المدنية" والتي نفذتها وزارة الخدمة المدنية في الرياض عام 1436هـ.
	
	2015:  Participated in "the development of assessment and selection systems in the civil service" Symposium,  organized by Ministry of Civil Service. 



	المشاركة في منتدى اليمامة الاقتصادي الاول  تحت عنوان "تنويع الاقتصاد السعودي في ضوء رؤية 2030" والذي عقد بجامعة اليمامة خلال الفترة 2-3 جمادى الثاني 1438هـ  والذي نظمته كلية ادارة الاعمال بجامعة اليمامة.


	
	2017 : Participated in Al-Yamamah First Economic Forum "Diversification of Saudi Economy in Light of Vision 2030", on 1-2 March 2017, held in College of Business Administration,   Al-Yamamah University.


	خدمة المجتمع
	
	COMMUNITY  SERVICE



	المشاركة في عدة معارض في كل من الولايات المتحدة الأمريكية وبريطانيا بمناسبة اليوم السعودي لعامي 1415هـ، 1423هـ. 
	
	1995-2003: Participated in a number of exhibitions in commemoration of the Saudi Day in both USA and UK.


	المشاركة في إبداء الملاحظات والمرئيات حيال مشروع برنامج " منظمة اليونسكو" وميزانيتها للعامين الماليين 1420/1421هـ  من خلال عدد من البرامج التي شكلت نشاط عمل المنظمة.


	
	2000: Participated in a number of the programs of UNESCO project for the Financial Years 2000-2001.  The participation was in the form of views & recommendations as to some of the programs which would assist in shaping the activities of the Organization.  



	المشاركة في تصميم برنامج "دبلوم إدارة أعمال" لبعض كليات المجتمع بمنطقة عسير عام 1424هـ.
	
	2004: Participated in the design of programme of "Diploma in Business Administration"  for some of the Community Colleges in the Asir Province.


	نائب رئيس لجنة امتحان القدرات العامة بمركز النماص التابع للمركز الوطني للقياس والتقويم في التعليم العالي من عام 1424هـ إلى عام 1426هـ.


	
	2004-2006: Deputy Head of the Aptitude Test Committee in AL-Namas City, organized by National Center for Assessment in Higher Education. 


	عضو في لجنة خدمة المجتمع في قسم العلوم الإدارية كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من عام 1424هـ إلى عام 1428هـ.
	
	2004-2008: Member of Committee for Community Service, Department of Administrative Sciences College of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University. 


	رئيس لجنة امتحان القدرات العامة بمركز النماص التابع للمركز الوطني للقياس والتقويم في التعليم العالي من عام 1424هـ إلى عام 1429هـ.


	
	2004-2009: Head of the Aptitude Test Committee in AL-Namas City, organized by National Center for Assessment in Higher  Education.   



	رئيس لجنة الاختبار التحصيلي للكليات الصحية بمركز محايل عسير الذي ينفذه المركز الوطني للقياس والتقويم في التعليم العالي للعام الدراسي 1426/1427هـ.


	
	2006-2007: Chairman of the Achievement Test Committee for the Health Faculties in the City of Mahayel Aseer, which was carried out by the National Commission for Academic Accreditation of Higher.


	رئيس لجنة الاشراف على الانتخابات البلدية التي عقدت في مدينة أبها لعام 1426هـ.


	
	2006: Chairman of Committee of Supervision on Municipal Elections which was held in Abha.  



	رئيس لجنة خدمة المجتمع في قسم العلوم الإدارية كلية العلوم الإدارية والمالية بجامعة الملك خالد من عام 1426هـ إلى عام 1427هـ.
	
	2006-2007:  Chairman of Committee for Community Service, Department of Administrative Sciences College of Administrative Sciences and Finance,  King Khalid University. 


	المشاركة في الاجتماع الخاص بتفعيل شعار ملتقى جائزة أبها للإبداع لعام 1428هـ في كلية الأمير سلطان للسياحة والإدارة بجامعة الفيصل في 2 رمضان 1428هـ.


	
	2008: Participated in the meeting of the activation of the Slogan of Abha Prize Forum in 2008 at Prince Sultan College for Tourism and Management  at AL- Faisal University. 


	مقرر حلقة النقاش الخاصة ببناء الكوادر البشرية ضمن ملتقى التواصل الثاني بإشراف الغرفة التجارية الصناعية والذي أقيم في فندق قصر أبها عام 1428هـ.
	
	2008: Participated as a decision-meeting in the Second Forum Communicate under the auspices of the Chamber of Commerce and Industry that was held in Abha Palace Hotel.



	مستشار غير متفرغ في وحد العمليات بالمركز الوطني للقياس والتقويم في التعليم العالي بالرياض من عام 1428هـ إلى الآن.


	
	2008 until present: A part-time consultant of a National Center for Measurement and Evaluation in Higher Education, Riyadh.



	رئيس لجنة الاختبار التحصيلي للكليات الصحية بأحد المراكز بالرياض التابعة للمركز الوطني للقياس والتقويم في التعليم العالي من عام 1428هـ الى الان.


	
	2008 until present: Chairman of the Achievement Test Committee for the Health Faculties in the City of Riyadh, which was carried out by the National Commission for Academic Accreditation of Higher Education.


	رئيس لجنة امتحان القدرات العامة بمركز الرياض التابع للمركز الوطني للقياس والتقويم في التعليم العالي من عام 1430هـ إلى الآن.


	
	2010 until present:  Head of the Aptitude Test Committee in Riyadh City, organized by National Center for Assessment in Higher  Education.

	الدورات الأكاديمية

 الحاصل عليها
	
	ACADEMIC TRAINING 
COURSES OBTAINED

	حضور الدورة التدريبية "تخطيط الجودة للبرامج التعليمية" من 25-26 صفر 1427هـ والتي نفذتها الهيئة الوطنية للتقويم والاعتماد الأكاديمي بقاعة المقصورة للمؤتمرات بالرياض. 
	
	2007: Quality Planning for Educational Programs Course carried out by the National Commission for Academic Accreditation at AL-Maksoura Hall for Conferences.


	حضور الدورة التدريبية "استراتيجيات حديثة في التدريس الجامعي" والتي نفذتها كلية التربية بجامعة الملك خالد في 9 شوال 1427هـ.


	
	2007: Participated in “Modern Strategies in Academic Teaching” Programs Course carried out by the Faculty of Education, King Khalid University.

	حضور الدورة التدريبية "تحسين الجودة على المستوى المؤسسي" والتي نفذتها الهيئة الوطنية للتقويم والاعتماد الأكاديمي للفترة 7-8 ذو القعدة 1427هـ بقاعة المقصورة للمؤتمرات بالرياض. 


	
	2007: Quality Planning for Educational Programs Course from 28 to 29 November 2006, carried out by the National Commission for Academic Accreditation at AL-Maksoura Hall for Conferences in Riyadh.


	حضور الدورة التدريبية "التأهيل التكنولوجي لأعضاء هيئة التدريس بالجامعات السعودية" التي أقيمت في جامعة القصيم بإشراف عمادة التطوير الأكاديمي  من 18ذو القعدة 1427هـ إلى 22ذو القعدة 1427هـ.


	
	2007: Technological Preparation for the staff members of the Saudi Universities course which was held at AL-Qassim University and supervised by the Academic Development Deanship from 9 to 13 December 2007.


	حضور الدورة التدريبية "معايير الجودة في التعليم العالي" والتي نفذتها الهيئة الوطنية للتقويم والاعتماد الأكاديمي للفترة 2-3 ربيع الأول 1428هـ بقاعة المقصورة للمؤتمرات بالرياض.
	
	2008: Quality Standards for Higher Education Programs  Course from 21 to 22 March 2007, carried out by the National Commission for Academic Accreditation at AL-Maksoura Hall for Conferences in Riyadh.


	حضور الدورة التدريبية "تصميم الموقع الالكتروني" والتي عقدت في إدارة الحاسب الآلي بجامعة الملك سعود في محرم 1429هـ.

	
	2009: Web Site Design Session, held in the Department of Computer, King Saud University.

	حضور الدورة التدريبية "قيادة التطوير الاكاديمي" والتي نفذتها جامعة اوكلاند في نيوزلندا في عام 1429هـ.

	
	2009: Participation in "Leading Academic Development" Programs Course which was carried out by the University of Auckland, New Zealand.


	حضور الدورات التدريبية "مهارات العرض الفعال، تنمية مهارات الاتصال الفعال، وادارة وتخطيط القيادة الاكاديمية، قيادة الاقسام الاكاديمية الناجحة خلال الاوقات العصيبة، حل المشكلات واتخاذ القرارات، وتحسين التدريس الجامعي من خلال التقييم " والتي نفذتها عمادة تطوير المهارات بجامعة الملك سعود في عام 1430هـ.

	
	2010: Participation in "Effective Presentation Skills, Effective Communication Skills, and Academic Leadership Plan and Management, Being a Leading Academic through Turbulent Time, Problem Solving and Decision Making, Teaching Improvement through Assessment " Programs Course which was carried out by Deanship of Skills Development, King Saud University.


	حضور الدورة التدريبية "القيادة الاكاديمية لرؤساء الاقسام" والتي نفذتها جامعة ملبورن في استراليا في عام 1431هـ.

	
	2011: Participation in "Leadership for Academic Department Head" Programs Course which was carried out by the University of Melbourne, Australia.



	حضور الدورتين التدريبيتين "ادارة التغيير، وتقييم مخرجات تعلم الطلاب" والتي نفذتها عمادة تطوير المهارات بجامعة الملك سعود في عام 1432هـ.

	
	2012: Participation in "Change Management, and Students Learning Outcomes Assessment" Programs Course which was carried out by Deanship of Skills Development, King Saud University.



	حضور الدورة التدريبية "التدريس الفعال" والتي نفذتها جامعة الملكة مارجريت في اسكتلندا، ادنبره في عام 1432هـ.

	
	2012: Participation in "Effective Teaching" Workshop which was carried out by Queen Margaret  University, Scotland.


	حضور الدورات التدريبية "دمج التقنية في التدريس الجامعي، تصميم وبناء المقرر، تطوير ملف التدريس الالكتروني، والتميز في خدمة العملاء، التعلم المبني على حل المشكلات، واستخدام القاعات الذكية" والتي نفذتها عمادة تطوير المهارات بجامعة الملك سعود في عام 1433هـ.

	
	2013: Participation in "Incorporating Technology into Teaching, Course Design, Developing Teaching E-Portfolio, and Excellence in Customers Service, Problem Based Learning, and Usage of Smart Classrooms " Programs Course which was carried out by Deanship of Skills Development, KSU.


	مدرب لعدد 

من المؤسسات العامة والخاصة
	
	TRAINER FOR A NUMBER 

OF PUBLIC AND PRIVATE ORGANISATIONS

	تم التعاون مع عدد من المؤسسات العامة  والخاصة في عدد من المجالات (تصميم برامج تدريبية – محاضرات علمية – استشارات) وذلك على النحو التالي:
	
	Has been cooperating with a number of Public and Private Sectors in a number of areas (design training programmes, providing training programmes, and counselling) as follows:


	صندوق تنمية الموارد البشرية:
المشاركة في العديد من المحاضرات والحالات التطبيقية وورش العمل لبرنامج تهيئة طالبي للقطاع الخاص المتضمن البرامج التالية:
أخلاقيات المهنة، بيئة العمل في القطاع الخاص، وسائل البحث عن الوظيفة، جهود الدولة والقطاع الخاص في توطين الوظائف، مفهوم العمل، التعريف 
بقطاعات الأعمال والوظائف المتاحة، الأنشطة التي يقتصر العمل بها على السعوديين، المستثمر الصغير
إجراءات التوظيف في منشئات القطاع الخاص، إعداد السيرة الذاتية وفن المقابلة الشخصية، الاختبارات الوظيفية، مفهوم وأهمية الاتصال، عناصر الاتصال، معوقات الاتصال الفعال، أنواع الاتصال، الخدمة المتميزة، التعامل مع الزملاء والرؤساء والتعامل مع أنماط الشخصيات المختلفة، كيف تحقق النجاح الوظيفي؟، واجبات وحقوق الموظف، العلاقة المهنية
نظام العمل والعمال السعودي، السلامة المهنية، نظام التأمين، كيف تكسب رضا مديرك؟، الرؤية والرسالة، التفكير الايجابي


	
	Human Resources Development Fund:

Participated in delivering a number of (academic lectures - practical applications: exercises, case studies, and role play) for private sector job seekers program during 2004 and 2005. This includes:
Work ethics, working environment in private sector, steps of a job search, state and private efforts towards Saudization
 of jobs, the concept of the work, definition sectors of business and job available, activities that work only on Saudis, the small investor, recruitment procedures in the private sector facilities, the preparation of curriculum vitae, the art of preparing a resume and passing the interview, functional  testing, effective communication skills, communication elements, impediments to effective communication, types of communication, distinguished service, dealing with colleagues and bosses, dealing with the different personality    traits,  occupational success and its scopes, the duties and rights of the employee, professional relationship,
 Saudi work and labor system, occupational safety, the social insurance system, how to gain your manger’s appreciation?, the vision and the mission, positive thinking.


	وزارة الدفاع: 

الإدارة، السلوك التنظيمي، التفاوض: المفهوم والمراحل، مهارات الاتصالات الإدارية، إدارة الوقت، بناء فريق العمل، تنمية المديرين، الإدارة: الأسس والمفاهيم، إدارة الموارد البشرية: الوظائف والنشاطات.


	
	The Ministry of Defense:

management, organizational behavior, art of

negotiation, administrative communication skills, time management, team work, development of managers, management, human resources management: functions and activities.



	الغرفة التجارية الصناعية بالرياض:
إعادة هندسة العمليات، توظيف وتهيئة وتحفيز الموظفين الجدد.
	
	Chamber of Commerce and Industry:
Business process reengineering, recruiting  and motivating staff.      
      

	وزارة العمل:

بطاقة الاداء المتوازن.
	
	Ministry of Work:

The balance scored card.


	كلية الملك فهد الأمنية:
التنظيم وتوزيع العمل، فاعلية المدير في جماعة العمل.
	
	King Fahd Security College:
Organizing and distribution of work, effectiveness of the manager in team work.


	الأمن العام:
أسلوب التعامل مع الجمهور.

	
	Public Security:
Customer care basic skills.


	شركة الاتصالات السعودية:

القيادة الإدارية وإدارة العمليات، مهارات التفاوض المتقدمة وإدارة الحسابات، تحليل المشكلات واتخاذ القرارات، ضبط الجود وإدارة الأنظمة، المهارات الإشرافية، بناء الفريق والتوجيه (التدريب على رأس العمل)، المهارات الأساسية للتعامل مع العملاء، إدارة العمليات، مهارات البيع الأساسية، المهارات المتقدمة لفنون  البيع، المهارات المتقدمة للتعامل مع العملاء، التطبيقات والمحاكاة – المبيعات، تطبيقات المحادثات وحلول المشاكل، التخطيط الفعال للمبيعات، بطاقة الاداء المتوازن.
	
	Saudi Telecom Company:

Administrative leadership & operations 

management, negotiation skills& accounts management, problem analysis and decision making, quality control & systems management, supervisory skills, team building (on job training), customers care basic skills, process operations management, customers service and selling skills, advanced selling skills, customers care advance skills, sales simulation-workbook, customer services simulation & problem solving, effective planning of sales, the balanced scorecard.
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